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Более пяти тонн гуманитарной помощи со-
брали жители края в Алтайском отделении 
Российского детского фонда. В рамках акции 
«Своих не бросаем» люди разных возрастов, 
социального статуса и уровня доходов отклик-
нулись на общую беду.

«��� ����…»
Самый большой зал в поме-

щении детского фонда сейчас 

напоминает склад супермар-
кета. Чего тут только нет –
и разнообразные продукты,
и вещи, и моющие средства. 

Это все доставили сюда люди, 
как только услышали о собы-
тиях на Украине. Резерв по-
полняется неравнодушными 
барнаульцами. При нас, на-
пример, пенсионер Анатолий 
Блохин принес картонную 
коробку, куда они с супругой 
положили альбомы, флома-
стеры. Решили так помочь.

– Мы прочитали в «Алтай-
ской правде», что приедут 

беженцы, – сказал нам Ана-
толий Блохин. – Подумали, 
что, может быть, с ребятишка-
ми будут, купили детям при-
надлежности для рисования.
Я сам в молодости служил в 
подводном флоте, знаю, что 
такое служба, война. Пере-
живаем с бабушкой за всех…

– Первые посетители стали 
приходить к нам, как только 
в СМИ появилась информа-

ция о начале спецоперации 
на Украине, – рассказывает 
председатель Алтайского 
отделения Российского дет-
ского фонда Оксана Овчинни-
кова. – Это было удивительно, 
ведь даже никаких офици-
альных объявлений о сборе 
гуманитарной помощи мы 
еще нигде не размещали. Ко-
нечно, всегда откликались на 
чрезвычайные события – на-

воднения, крупные аварии, 
где бы они ни случились,
в нашем регионе или других. 
Поэтому, видимо, те, кто нас 
помнит, без всяких мотиви-
рующих призывов, по зову 
души решили вновь помочь. 
Они почувствовали внутрен-
нюю потребность выразить 
свою позицию.

(Окончание на 3 стр.)

Новые возможности
16 марта Президент России Владимир Путин подпи-

сал указ о наделении глав регионов дополнительными 
полномочиями.

Губернаторы получили больше возможностей для поддер-
жания социально-экономической стабильности в условиях 
санкций и ухода с рынка ряда предприятий. Главам регио-
нов поручено принять исчерпывающие меры по поддержке 
населения и бизнеса. В указе предписывается:

– оказать дополнительную адресную поддержку различным 
категориям граждан, оказавшимся в трудной жизненной си-
туации, в том числе – посредством единовременных выплат;

– сохранить доступность социальных услуг;
– обеспечить бесперебойное функционирование объектов 

жизнеобеспечения, транспортной, логистической, социальной 
инфраструктуры, объектов образования, здравоохранения, 
социального обслуживания, энергетики, промышленности 
и связи;

– вести оперативный мониторинг розничных цен и на-
личия в продаже товаров первой необходимости, лекарств 
и медицинских изделий;

– устранить повышенный спрос на отдельные товары и 
услуги;

– оперативно мониторить рынок труда, поддерживать 
занятость, обеспечивать переобучение и повышение квали-
фикации кадров;

– оказывать бизнесу поддержку, в том числе – адресную,
в виде выплат, льгот и преференций, включая особый режим 
закупок для нужд госучреждений и реализации проектов 
развития;

– поддержать социально ориентированные НКО, которые 
занимаются социальной защитой граждан, приемом бежен-
цев, патриотическим воспитанием, содействием внутренней 
трудовой миграции;

– принять меры для обеспечения социально-экономиче-
ской стабильности и защиты населения от чрезвычайных 
ситуаций природного и техногенного характера.

Вадим КУЛЕШОВ

Рано успокоились?
Главный инфекционист Алтайского края Валерий 

Шевченко заявил, что в апреле-мае может начаться ше-
стая волна пандемии.

«В Юго-Восточной Азии и Европе активируются новые под-
виды штамма омикрон. Работающие в этом направлении 
зарубежные инфекционисты полагают, что одна из новых 
разновидностей может ухудшить эпидситуацию», – рассказал 
Валерий Шевченко «Вестям Алтая».

По его словам, из-за спада заболеваемости замедлились 
и темпы вакцинации населения. Это создало иллюзию, что 
пандемия заканчивается. Однако, по мнению эксперта, нуж-
но продолжать соблюдать масочный режим, социальную 
дистанцию и вовремя ревакцинироваться.

Десятый, международный
11–14 апреля в Алтайском крае пройдет десятый меж-

дународный форум VISIT ALTAY.
В рамках мероприятия туристское сообщество поучаствует 

в различных тренингах и конференциях, в конкурсе моло-
дежных проектов, съезде экскурсоводов и встрече клуба путе-
шественников. Большое внимание уделят онлайн-продажам.

Основной площадкой форума станет барнаульский центр 
«Мой бизнес». Также несколько встреч запланированы в крае-
вой библиотеке имени Шишкова, а молодежные секции ор-
ганизуют на базе Алтайской академии гостеприимства и в 
педуниверситете.

С полной программой мероприятий можно ознакомиться 
на сайте VISIT ALTAY.

Никита ИВАНОВ

Половодье близко
Близится конец марта, и многие жители Алтайского 

края обеспокоены приближающимся половодьем. Но 
стоит ли ждать угрозы?

Специалисты регионального Гидрометцентра считают, 
что запасы снега и температурный режим указывают на бла-
гоприятное прохождение весны.

Впрочем, более конкретных прогнозов стоит ждать в по-
следние дни марта. Ведущий инженер отдела гидрологии 
Алтайского гидрометцентра Ольга Прахт сообщила, что пред-
посылок для высокого паводка нет. Да и осадки пока что не 
ожидаются.

Дмитрий СЕРДОВ
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На пирсе тихом
в час ночной…

Ежегодно 19 марта
в России отмечается 
День моряка-подводника.

В 1906 году по указу импе-
ратора Николая II в классифи-

кацию судов военного флота были включены 
подводные лодки. Первая из них – «Дельфин» – 
была построена на Балтийском заводе в 1904 году.

К концу Первой мировой войны подлодки 
окончательно сформировались в самостоятель-
ный род сил ВМФ. К началу Великой Отечествен-
ной войны в составе четырех флотов имелось
212 подводных лодок.

И у Барнаула была подшефная подводная атом-
ная лодка на Тихоокеанском флоте. Ежегодно 
около 200 алтайских призывников надевают 
тельняшки и бескозырки.

  КАЛЕНДАРЬ �АП� .
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  АКТУАЛЬНО .
«Любые перемены
происходят не вдруг»

На эти цели из федерального бюджета выделено 
12,5 миллиона рублей, еще 4,8 миллиона направят 
из краевого. Деньги потратят на приобретение 
выпущенной в 2020–2022 годах российскими 
издательствами художественной литературы, а 
также на книги по общественным, естественным 
наукам, технике, медицине, искусству.

Глава Барнаула Вячеслав Франк 
отчитался перед депутатами 
Гордумы о работе своей адми-
нистрации за прошлый год. Что 
стало авангардом развития крае-
вого центра, какие перспективы 
открывает новый Генплан,  когда 
начнется создание новой экоси-
стемы – в материале «АП».

О� ���������
По итогам года в городскую экономи-

ку вложено более 32 миллиардов рублей. 

Значительно увеличились вложения в объ-
екты интеллектуальной собственности,
в транспортные средства и строительство 
сооружений.

– Инвестиционная работа администра-
ции с бизнесом приносит конкретные ре-
зультаты. Сопровождается 26 инвестпроек-
тов в различных отраслях экономики. Как 
пример можно привести первую социаль-
ную концессию в области физкультуры и 
спорта. Благодаря ей в Барнауле строится 
крупный спортивный центр смешанных 
единоборств, – отметил Вячеслав Франк.

Кроме того, появился новый федераль-
ный инструмент – инфраструктурный 
бюджетный кредит. За два года заплани-

ровано выполнить 4 проекта дорожной и 
коммунальной сферы стоимостью более 
5 миллиардов рублей.

О ������ ���
По оценке Вячеслава Франка, именно 

строительная отрасль стала настоящим 
авангардом развития Барнаула. Достигнут 
рекордный объем введенного жилья – более 
680 тысяч квадратных метров. Любопыт-
ный факт: каждый час на протяжении всего 
года появлялась новая квартира.

– Благодаря строителям мы не приросли 
долгостроями, – акцентировал внимание 
глава. – Все объекты с затянувшимся сроком 
сдачи – на особом контроле. Совместными 
усилиями городских и краевых властей, 
депутатского корпуса, группы компаний 
«Адалин» возобновлено строительство жи-
лого комплекса «Парковый».

А разработка нового Генерального пла-
на развития города позволит определить 
перспективные участки для строительства 
жилья, размещения детских садов и школ, 
общественных территорий, схем развития 
транспорта.

О �������
В прошлом году финансирование отрас-

ли дорожного хозяйства составило около 
3,5 миллиардов рублей. На 100% выполнена 
программа дорожного ремонта.

(Окончание на 2 стр.)

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в крае сегодня в Барнауле

Ветер северный, 2-7 м/с, порывы до 
12 м/с, местами небольшой снег,

гололедица.
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Ветер юго-западный, 3-8 м/с,
местами порывы до 15 м/с,
днем местами небольшой снег, 
сильная гололедица. 

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный,
2-7 м/с, порывы до 14 м/с,
преимущественно без осадков, 
сильная гололедица.

20 марта

21 марта
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  ГЛАВНОЕ .

Пенсионер Анатолий Блохин собрал гуманитарку от своей семьи.

Принимаются новые вещи и связанные своими руками.Оксана Овчинникова: «Люди приносят все, что необходимо беженцам хотя бы на первое время».

В прошлом году в краевой столице ввели рекордный объем жилья.
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В числе наиболее важных эта-
пов – ремонт участков Павловского 
и Змеиногорского трактов. Здесь 
преобразились проезжая часть, пар-
ковки и остановки. Обустроены со-
временные велодорожки. Построен 
востребованный жителями новых 
микрорайонов участок проезда Се-
верный Власихинский, увеличен 
объем ремонта иных дорог.

Намечена масштабная рекон-
струкция путепроводов на проспек-
те Ленина в рамках инфраструк-
турного кредита. На это только 
в текущем году запланировано 
более миллиарда рублей из крае-
вого бюджета.

– Решение о начале реализации 
проекта было непростым, но необ-
ходимым. Объект построен 60 лет 
назад и находится в аварийном 
состоянии. Чтобы ремонт принес 
барнаульцам минимум неудобств, 
при разработке схемы организа-
ции дорожного движения мы в 
первую очередь учитывали пред-
ложения горожан, предприятий и 
организаций, – рассказал Вячеслав 
Франк.

В Барнауле планируется реа-
лизация и других серьезных ин-
фраструктурных проектов. Среди 
них – строительство двухуровневой 
развязки на пересечении Змеино-
горского тракта и шоссе Ленточный 
Бор, капитальный ремонт моста на 
Павловском тракте в районе выезда 
к аэропорту.

О транспорте
По словам градоначальника, 

остро чувствуется необходимость 
модернизации общественного 
транспорта. Обновление подвиж-
ного состава ведется только за счет 
средств перевозчиков. В прошлом 
году ими приобретено 63 автобуса 
малой и средней вместимости.

– На протяжении трех лет по до-
говоренности с перевозчиками мы 
сдерживали тарифы на проезд в го-
родском общественном транспорте. 
Их повышение было вынужденным 
шагом, но оно не повлияло на воз-
можность обновления транспорта, – 
рассказал Вячеслав Франк.

С учетом убыточности ряда при-
городных маршрутов, совместно 
с депутатами рассматривалась воз-
можность создания муниципально-
го автотранспортного предприя-
тия. Проблему придется решать, 
возможно, и через приобретение 
автобусов за бюджетные средства.

О благоустрой� стве
С начала реализации нацпро-

екта «Жильё и городская среда» 
благоустроено 19 общественных 
пространств. Каждый объект ста-
новится таким, каким его хотят 
видеть барнаульцы. Наглядный 
пример – Мизюлинская роща.  
В прошлом году впервые выполнено 
благоустройство в пригороде: пре-
образилась зеленая зона в поселке 
Южном. Проведен очередной этап 

благоустройства парка «Изумруд-
ный».

– Мы стремимся к тому, чтобы 
краевая столица была насыщена 
локальными зелеными зонами 
в местах массового проживания. 
В 2021 году высажено более 6 ты-
сяч деревьев и кустарников. Вместе 
с депутатами городской Думы обо-
значили важнейшее направление –  
создание долгосрочной программы 
озеленения. Концепция «Барнаул – 
зеленый город» – отправная точка 
в создании новой экосистемы Бар-
наула, – говорит градоначальник.

О дошкольном  
образованйй

Вячеслав Франк особенно отметил 
ответственную работу подрядчиков 
на социальных объектах – детских са-
дах и школах. Несмотря на рост стои-
мости материалов, строительство 
практически не останавливалось. 
Так, открылись четыре детских сада 
на 1030 мест. Из них почти половина – 
места для детей ясельного возраста. 
Строительство новых дошкольных 
учреждений продолжается.

– Однако пока сохраняется дис-
баланс между жилой и социальной 
застройкой города, особенно в его 
центральной части. Учреждения 
образования должны находиться 
в шаговой доступности от жилья, – 
подчеркнул глава.

Еще одна стратегическая зада-
ча в сфере образования – создание 
новых школьных мест. Количество 

учеников ежегодно увеличивается 
на 3 тысячи человек. В 2021 году по 
нацпроекту «Образование» запу-
стили школу № 137 на улице Шу-
макова. В рамках индивидуальной 
программы развития Алтайского 
края в микрорайоне Спутник тоже 
ведется строительство.

Однако, по словам Вячеслава 
Франка, этого недостаточно. Сегодня 
в ряде школ число учащихся толь-
ко начальных классов составляет 
900 человек при проектной мощно-
сти зданий – 550. Остро стоит вопрос 
о продолжении работ по возведению 
пристройки к школе № 98 во Вла-
сихе. Из-за нехватки мест в свою 
школу не попало около 400 детей, 
проживающих в селе.

О том, что объедйняет  
барнаульцев

По мнению градоначальника, 
это общее желание – сделать наш 
город лучше.

– 2022 год ставит перед нами 
масштабные задачи. Но любые 
перемены происходят не вдруг. 
Они требуют серьезных усилий 
и командной работы. Для успешной 
реализации наших планов очень 
важны правильная стратегия и до-
верие, – подытожил Вячеслав Франк.

Отметим, что депутаты городской 
Думы приняли отчет главы города 
за 2021 год.

Кристина ЛИВЕР,  
Олег БОГДАНОВ  

(фото)

  ЭКОНОМИКА .

  СФЕРА УСЛУГ .

  НОВОСТИ .
Теперь шестидневка

Диагностический центр Алтайского края 
изменил режим работы на шестидневный.

Теперь с понедельника по пятницу медуч-
реждение будет работать с 08.00 до 21.00, а в суббо-
ту с 08.00 до 14.00. Новый график вступит в силу 
уже с 19 марта.

Записаться на прием к врачу можно по теле-
фону кол-центра 8 (3852) 55-88-20, либо получив 
направление в поликлинике, где будут указаны 
дата и время.

Дмитрий СЕРДОВ

Пропал интерес
В Алтайском крае продолжают снижаться 

продажи квартир в новостройках. Несмотря 
на возросший интерес к новым объектам 
в феврале, по сравнению с прошлым годом 
наблюдается резкий спад.

По информации Росреестра, в феврале на 
регистрацию в ведомство поступило 684 дого-
вора долевого участия. Это в 1,5 раза больше, чем 
в январе. Но по сравнению с февралем 2021 года 
наблюдается значительный спад. Год назад их 
было оформлено 1869, то есть втрое больше, 
пишет «Толк».

Во-первых, резко выросли цены на новострой-
ки, и они часто не вписываются в лимит по ипо-
теке. Для субсидированного займа установлены 
ограничения в 3 млн рублей.

Во-вторых, с рынка ушли инвесторы, вложив-
шие все свои средства в строительство. 

В-третьих, на продажу остается все меньше 
квартир, которые ранее девелоперы придержи-
вали, ожидая повышения цен.

Татьяна ПЕРВОВА

Вместо налички 
В Алтайском крае продолжается рост по-

пулярности цифровых услуг, а также бескон-
тактных продаж через Интернет. Так, с начала 
2022 года на пригородные поезда дистанцион-
но продано свыше 27 тысяч билетов. Это на 
треть больше прошлого года.

Купить билеты онлайн можно с помощью не-
скольких сервисов. Например, жителям края 
доступны мобильные приложения «Алтай-При-
город» и «РЖД Пассажирам». С их помощью мож-
но оплатить ручную кладь, провоз животных, 
а также приобрести билеты на разовые поездки, 
в том числе школьные и студенческие.

В связи с возможными сбоями сервисов Apple 
Pay, Google Pay, Samsung Pay, пользователей просят 
использовать приложение Mir Pay.

Никита ИВАНОВ

Привет, «Россграм» 
Те, кто успел заскучать по американскому 

Instagram, не расстраивайтесь. В России будет 
похожая социальная сеть.

Разработчики «ВКонтакте» официально объя-
вили, что активно ведут работы по созданию 
социальной сети, которая заменит Instagram.

Приложение разрабатывает Александр Зобов, 
однокурсник создателя Telegram Павла Дурова. 
Новая платформа получит название «Россграм». 
Она начнет функционировать с 28 марта

«В новой соцсети будут все привычные вам 
функции, но еще дополнительные инструмен-
ты монетизации для пользователей – платный 
доступ к контенту, функция сбора средств (крауд-
фандинг), реферальная программа и другие», – 
уточняют разработчики. 

Остап КРУЧИНСКИ

Бытовики –  
в тройке лидеров
Сфера бытового обслуживания насе-
ления является важнейшим сектором 
потребительского рынка, занимая 
в регионе третье место в структуре 
платных услуг.

Как уточняют в управлении Алтайского края 
по развитию предпринимательства и рыноч-
ной инфраструктуры, «бытовка» занимает 11%, 
уступая лишь коммунальным и телекоммуни-
кационным услугам. В настоящее время их ока-
зывают 7 тысяч объектов, на которых занято 
22 тысячи человек.

В структуре оборота бытовых услуг наиболь-
шую долю занимают услуги парикмахерских 
(17,7%), по техническому обслуживанию и ремонту 
транспортных средств, машин и оборудования 
(15,2%), а также услуги по ремонту и строительству 
жилья и других построек (11,6%).

В профильном региональном ведомстве от-
мечают, что в последнее время перед работ-
никами бытового обслуживания открыты 
новые перспективы. Многие получили статус 
самозанятых, что дает им ряд преимуществ по 
уплате налогов, а также возможность совмеще-
ния разных видов деятельности: одновременно 
заниматься мелким бизнесом и работать по 
найму.

Евгений ШУМИЛОВ

Предприниматели Алтайско-
го края предлагают ввести в 
стране новые меры поддержки 
малого и среднего бизнеса. По 
мнению сообщества, это позво-
лит предприятиям пережить 
санкционный период. 

Коммерсанты уверены, что без льгот-
ного кредитования, снижения налогов 
и сохранения действующих тарифов на 
перевозки и электроэнергию, представите-
ли МСБ не смогут полноценно заниматься 
своим делом, а некоторые рискуют и вовсе 
разориться. Предложения, которые по-
могут бизнесу выжить в новых реалиях, 
алтайские предприниматели направили 
президенту страны.

Новая реальность
Многим предпринимателям за свою 

жизнь уже приходилось преодолевать 
экономические кризисы, да и в условиях 
санкций они работают не первый год. Но, 
по мнению председателя правления Ал-
тайского союза предпринимателей (АСП) 
Юрия Фрица, сегодня бизнес входит в но-
вую реальность, которую пока не удается 
до конца осознать. А последствия столь 
радикальных перемен проявятся позднее. 
Готовиться к ним нужно уже сейчас.

– Мы десятилетиями стремились в ры-
ночную экономику, в мировую систему раз-
деления труда, интегрировались с мировым 
сообществом. И сегодня все планы рухнули 
во мгновение ока, – считает Фриц. – Пред-
приниматели всегда сталкивались с вы-
зовами, поэтому сейчас нам важно найти 
способы решения возникающих проблем.

Из-за сложившийся ситуации коммер-
санты теряют связи, выстраиваемые года-
ми, нарушаются логистические цепочки 
между поставщиками и потребителями, 

ограничиваются поставки товаров, без 
которых невозможно изготовление про-
дукции. «Поэтому без государственной 
поддержки бизнесу не выжить. Любое 
промедление может привести к закры-
тию организаций и увеличению числа 
безработных», – уверен председатель 
правления АСП.

Нужна поддержка
Проблем на алтайские предприятия 

обрушилось немало. Наибольшие опасе-
ния озвучивают компании, работающие 

на иностранном оборудовании или ис-
пользующие в производстве сырье из-за 
границы. Например, доля импортного 
сырья в продукции компании «Ренес-
санс Косметик» составляет около 80%. 
Последние поставки пересчитываются 
по новому курсу, а новых заказов фирма 
пока не делала.

Заместитель гендиректора компании 
«Алтан» Ольга Карюкина рассказала, что 
их производство напрямую зависит от 
импортного оборудования: «Сейчас совер-
шенно непонятно, где его покупать. Не го-
воря уже о запчастях и комплектующих. 

Необходимо искать новых поставщиков, 
а также решать вопрос с упаковкой», – по-
делилась она.

Упаковочные материалы, цены на кото-
рые выросли почти в шесть раз, – актуаль-
ная проблема для любого производства.

– Раньше я закупался на условный 
миллион рублей, сейчас должен отдать 
шесть. Партнеры работают исключитель-
но по предоплате. При этом мне говорят, 
что цены нестабильны и могу вырасти 
буквально за несколько дней. А как тогда 
высчитать стоимость товара, как работать 
с торговыми сетями? – недоумевает ди-
ректор компании «Алтайская ярмарка» 
Константин Юрченко.

В IT-отрасли закупка оборудования 
тоже временно приостановлена. Остатки 
подорожали на 50%, а когда начнут по-
ставлять новую технику, никто не знает. 
«Поставщики хаотично повышают цены 
и предлагают оплатить товар в полном 
объеме еще до его отгрузки. И как в таких 
условиях работать?» – задает риториче-
ский вопрос директор компании «Галэкс» 
Владимир Графеев.

В поддержке нуждаются почти все 
отрасли региона: сельское хозяйство, 
машиностроение, строительство, метал-
лопереработка.

Антйкрйзйсные  
предложенйя

Основным пунктом поддержки пред-
приниматели называют снижение на-
логовой базы или вовсе освобождение 
от уплаты налогов. В обращении, кото-
рое было составлено по итогам круглого 
стола и направлено президенту страны, 
коммерсанты просят снять с них налого-
вое бремя хотя бы на год. Это позволит 
сохранить оборотные средства многих 
компаний. Также в письмо была вклю-
чена просьба о снижении ставки НДФЛ 

до 8% и расширение перечня социально 
значимых товаров, облагаемых НДС по 
ставке 10%.

– Предпринимателей нужно освободить 
от той обузы, которую они годами несли, 
и помочь тем отраслям, где бизнес готов 
экстренно и быстро заменить выпадаю-
щие позиции товаров и услуг на рынке. 

Если в рядовых условиях предпринима-
тели худо-бедно этот воз проблем тянули, 
то сегодня он становится непосильным. 
Я имею в виду продолжающуюся чипиза-
цию, «Меркурий», «Платон», необоротные 
налоги и сборы, действия контрольно-над-
зорных органов и штрафы, которые они 
выписывают за самые незначительные 
провинности, – подчеркнул Юрий Фриц.

В ответ руководитель краевого управ-
ления по развитию предприниматель-
ства и рыночным отношениям Александр 
Евстигнеев призвал не делать громких 
заявлений о полной отмене налогов. «Что 
касается максимального послабления со 
стороны контрольных органов, то такая 
декларация есть. И она касается как пла-
новых, так и внеплановых проверок», – 
отметил чиновник.

Также сообщество считает, что без 
льготных кредитов все отрасли начнут 

стагнировать. В последние годы имен-
но заемные средства позволяли бизнесу 
работать и развиваться. Поэтому нужно 
упростить требования к выдаче кредитов, 
чтобы у каждого была возможность вос-
пользоваться этой поддержкой. Не менее 
важно сохранить ставку по кредитам, кото-
рые были выданы до 24 февраля, а в случае 
необходимости предоставить отсрочки 
по уплате основного долга и процентов 
по кредитам на 12 месяцев.

Не обошли стороной и обязательную 
маркировку, которая приносит бизнесу 
дополнительные затраты. Ее предложено 
временно отменить. Помимо этого пред-
приниматели предлагают создать в Алтай-
ском крае оперативный штаб по анализу 
роста цен. Это позволит властям четко 
понимать, на каком этапе происходило 
удорожание товаров, и даст возможность 
быстрее реагировать на необоснованный 
рост на местном уровне.

Чтобы решить вопрос с поставкой обо-
рудования и комплектующих, в регионе 
предложено открыть центр для поиска 
поставщиков в Китае. Глава комиссии 
по экономике и предпринимательству 
краевой Общественной палаты Сергей 
Тастан заверил предпринимателей, что 
в ближайшее время будет принято реше-
ние об открытии в крае представитель-
ства российско-азиатского союза и что с 
китайской стороной уже все согласовано.

– Предложения, которые мы будем 
транслировать, заключаются в заморозке 
тарифов естественных монополий, льгот-
ном кредитовании системообразующих 
отраслей. Впереди непростые времена. 
Губернатору мы уже направили обра-
щение, подписанное представителями 
бизнес-объединений. Но решения надо 
принимать быстро, – не скрывает тревоги 
депутат АКЗС Юрий Матвейко.

Влад ГЕРАСИМОВ, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

  АКТУАЛЬНО .

«Любые перемены 
происходят не вдруг»

Нестабильное завтра

В компании «Ренессанс Косметик» доля иностранного сырья составляет 80%.

Депутаты гордумы и общественность приняли отчет главы города.Вячеслав Франк.

(Начало на 1 стр.)

  ПОЗДРАВЛЕНИЕ .
20 марта – День работников 

бытового обслуживания  
населения и ЖКХ

Уважаемые работники  
отрасли!

Каждый профессиональный праздник – 
это дань востребованному труду. Благодаря 
вам люди живут в комфорте: в их домах есть 
тепло, вода, электричество и газ, они могут 
получить услуги в мастерских, ателье, па-
рикмахерских и салонах красоты. Часто по 
работе ваших предприятий судят о благо-
получии городов и сел.

В Алтайском крае делается многое, чтобы 
жилищно-коммунальный комплекс стано-
вился эффективным, а общественные про-
странства – уютными и благоустроенными. 
Также продолжается модернизация отрасли. 
В прошлом году на капитальный ремонт, 
обновление и реконструкцию объектов ком-
мунальной сферы было направлено свыше 
2 миллиардов рублей.

Постоянно развивается отрасль бытового 
обслуживания. Предприятия расширяют 
перечень предоставляемых услуг и дарят 
жителям региона хорошее настроение.

Благодарим вас за самоотдачу и добросо-
вестное отношение к делу. Желаем благопо-
лучия и новых успехов. С Днём работников 
бытового обслуживания населения и жи-
лищно-коммунального хозяйства!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания  

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края  
В. ТОМЕНКО.

«Без льготных кре-
дитов все отрасли 
начнут стагнировать. 
В последние годы 
именно заемные 
средства позволяли 
бизнесу работать  
и развиваться». 
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ПОСПЕЛИХА: 
в поддержку 
наших ребят

12 марта состоялся масштабный 
по количеству участников авто-
пробег в поддержку президента 
России и вооруженных сил страны.

На главной улице Поспелихи 
в три ряда выстроились участники 
автопробега. Более ста машин, укра-
шенных российской символикой и 
знаками «Z», с экипажами от мала до 
велика встали на линейку готовно-
сти. В знак солидарности с участни-
ками автопробега жители района 
вышли на площадь Трудовой славы. 
Движению машин предшествовал 
митинг, лейтмотивом которого была 
поддержка главы правительства стра-
ны и ребят с Алтая, которые сегодня 
участвуют в операции на Украине.

Круг участников не ограничился 
лишь поспелихинцами. В райцен-
тре к нему присоединились авто-
мобилисты из Краснощёковского и 
Курьинского районов. По ходу дви-

жения по федеральной трассе к ним 
примкнули участники из Новичи-
хинского и Шипуновского районов. 
А уже у Алейска в вереницу машин 
влились представители алтайского 
казачества из Барнаула и местные 
жители. В итоге количество только 
единиц техники увеличилось почти 
до трехсот.

Красочный парад машин проехал 
по улицам военного городка. Возле 
войсковой части движение замедли-
лось. В это время, без сомнений, все 
участники автопробега были едины 
в своих мыслях: пусть поскорее завер-
шится операция на Украине, наступит 
мир и наши парни вернутся домой 
целыми и невредимыми, пишет газета 
«Новый путь».

БЛАГОВЕЩЕНКА: 
сначала на фермы, 
потом по дворам
Работники районной ветери-

нарной службы начали весенние 
обработки скота.

В первую очередь проводятся об-
следования и вакцинация живот-
ных коллективных и фермерских 
хозяйств, работа ведется совместно 
с ветеринарными специалистами 
сельхозпредприятий. В рамках ве-
сенней кампании у коров, молодняка 
берут анализы на лейкоз, бруцеллез, 
туберкулез, проводят вакцинацию 
от сибирской язвы, ящура и других 
болезней. Затем придет очередь 
животных с частных подворий, 
сначала КРС, после него – овец. Как 
сообщает газета «Родная сторона», 
только КРС предстоит обследовать 
и привить более 10 тысяч голов. 
Такие масштабные кампании, про-
водимые дважды в год, помогают 
уберечь животных и людей от ряда 
опасных заболеваний.

ШЕЛАБОЛИХА: 
в поле на новье
В хозяйство «Крутишинское» со 

дня на день поступят два новых зер-
новых комбайна и сеялка. Покупки 
проплачены, все дело за доставкой.

«Эти серьезные по финансовым 
затратам приобретения заметно 
укрепят техническую оснащен-
ность бригадного технопарка, в ко-
тором, кроме четырех единиц им-
портной техники, пять «Кировцев», 
шестнадцать «Беларусов» и пара 
ХТЗ-150, – сообщил журналистам 
газеты «Знамя Советов» бригадир 
комплексной бригады «Крутишин-
ского» Сергей Чупин.

Предпосевная подготовка техни-
ки завершается, к середине марта 
ее готовность превышает 80%. Эти 
процентные соотношения – дело 
рук водителей большегрузов и ме-
ханизаторов, для которых вовремя 
поставить закрепленную за ними 
технику на линейку готовности дело 
рабочей чести.

БАЕВО: 
два кило на приз

В минувшие выходные на озере 
Мостовое в седьмой раз состоялся 
фестиваль «ЛедОК на Завьялов-
ских озерах».

В соревнованиях по зимней 
рыбалке на мормышку приняли 
участие команды из Алейска, Бар-
наула, Рубцовска, Новичихи, Ма-
монтова, Романова, Верх-Суетки, 
Баева, Благовещенки и пяти сел 
Завьяловского района.

За победу в составе баевской ко-
манды, как пишет газета «Голос хле-
бороба», боролись Евгений Рыжков, 
Сергей Кохан и Олег Харченко. По 
итогам соревнований Женя занял 
первое место. Он единственный 
представитель баевской команды, 
кому в тот день улыбнулась удача. 
Его улов – 1980 граммов. Превзойти 
этот результат не смогли другие, 
более опытные участники соревно-
ваний. Евгению вручены грамота 

и медаль, а также призы от спон-
сора турнира – ледобур и безалко-
гольные напитки.

ПАВЛОВСК: 
не глазками

 стрелять
В Бродковской школе состоя-

лись традиционные районные 
соревнования «Будущий воин». 
В этом году в них участвовали ко-
манды из 16 школ района, впер-
вые наравне с парнями выступали 
и девушки.

Ребята подтягивались на перекла-
дине, стреляли из пневматической 
винтовки, разбирали и собирали ав-
томат и демонстрировали навыки на-
девания противогаза. Конкуренция 
была высокой. Как сообщает газета 
«Новая жизнь», среди крупных школ 
победила команда Бродковской, а сре-
ди малых – Комсомольской основной, 
филиала Прутской. Они награждены 
кубками, грамотами комитета по об-
разованию и молодежной политике, 
подарками от Павловского отделения 
ДОСААФ России и Совета ветеранов 
и воинов запаса Павловска.

Самым метким стрелком, кстати, 
стала Анастасия Третьякова из Комсо-
мольской основной школы, набравшая 
30 очков из 30. В разборке и сборке 
автомата не было равных Сергею 
Смирнову из Павловской школы, он 
справился с задачей за рекордные 
19,47 сек., он же больше остальных 
подтянулся на перекладине – 23 раза. 
Быстрее всех надел противогаз Илья 
Шкарупин из Колыванской школы. 
Для этого ему потребовалось всего 
6,37 секунды.

Подготовила 
Оксана ШИЛЬРЕФ (фото из газет 

«Новый путь», «Голос хлебороба»)

Шесть проектов Руб-
цовского района будут 
реализованы в этом 
году на средства про-
граммы поддержки 
местных инициатив. 
Все довольно затрат-
ные, общей суммой 
11,6 млн рублей, однако 
они повысят качество 
жизни сельчан.

Д���� �� �������!
Ж и т е л и Р у бцовс ког о 

района стали намного боль-
ше заботиться о здоровье. 
Об этом свидетельствует 
тот факт, что каждый год 
в списке объектов значатся 
спортивные площадки. На 
этот раз их три.

Спортивно-оздоровитель-
ная площадка откроется 
в Веселоярске непосред-
ственно рядом с детской 
в центре населенного пун-
кта. Планируется установка 
антивандальных уличных 
тренажеров, в том числе тур-
ников и стенки для воркау-
та. Ее стоимость оценивается 
в 2 млн рублей.

Универсальная спортпло-
щадка появится в Куйбышево. 
Глава сельсовета Геннадий 
Астахов рассказал, что жите-
ли воодушевлены участием 
в программе, которое уже 

позволило обрести детскую 
игровую площадку и отремон-
тировать несколько участков 

дорог. А скоро они смогут 
заниматься физкультурой 
и спортом на новой площадке 

с искусственным покрытием. 
Она расположится около шко-
лы, займет 600 кв. м и будет 

иметь стандартные размеры 
для игры в баскетбол, волей-
бол и мини-футбол.

Аналогичную построят 
в поселке Колос на террито-
рии школы, только немного 
поменьше.

�� ������ � ��������
В поселке Пушкино про-

должится ремонт дорог. 
В прошлом году по данной про-
грамме отсыпали проезжую 
часть по улицам Полевой и 
Новой. В этом планируют за-
асфальтировать более 500 м 
улицы Центральной.

Принесла плоды настой-
чивость жителей Саратовки: 
с третьего захода им удалось 
добиться одобрения ремонта 
700 м улицы Заречной.

В Самарском сельсове-
те благоустроят кладбище 
в Новоматвеевке.

– Жители единогласно 
проголосовали за этот про-
ект, – говорит глава Самар-
ского сельсовета Андрей Те-
рентьев. – Кладбище не имеет 
ограждения, и в теплое время 
года скот частенько забредает 
на его территорию. Теперь бла-
годаря программе поддержки 
местных инициатив мы решим 
застарелую проблему. Если по-
лучится экономия, то неплохо 
бы поставить там туалет и обу-
строить площадку под мусор.

Людмила 
МАКОВЕЦКАЯ 
(фото автора)

Приходили семьями. Кто-то, объ-
единившись в инициативную груп-
пу, – друзья, коллеги с предприятий, 
представители общественных и го-
сударственных организаций, Мин-
соцзащиты, Алтайского отделения 
Союза женщин России и многие дру-
гие. Это действительно всенародное 
дело,  убеждены в детском фонде. Мно-
гие, кто принес гуманитарку, уходя, 
говорят спасибо. А фраза «Сейчас надо 
держаться всем вместе» звучит чуть 
ли не от каждого человека.

С������ ��� А��̈���
Из тех семей, что уже прибыли 

в качестве беженцев на Алтай, в от-
деление детского фонда пока обрати-
лись 64-летняя пенсионерка Вален-
тина Викторовна и супруги Дарья и 
Михаил, которые воспитывают двоих 
детей. Они из Луганска.

К тому моменту, когда они при-
шли, уже было что им предложить. 
За что сотрудники детского фонда 
очень благодарны тем людям, кото-
рые не остались равнодушными.

Интересно, что незадолго до посе-
щения Дарьи и Михаила барнауль-
ские супруги-пенсионеры принесли 
демисезонные вещи для детей при-
мерно пяти лет. Бабушка положила 
в один пакет розовые сапожки с ша-
почкой такого же цвета и носочки, 
а такой же набор синего цвета – 
в другой. Для девочки и мальчика.

И сапожки как раз пригодились 
дочери Дарьи и Михаила Алёнке. Но 
это лишь один маленький штрих…

Конечно, беженцы рассказали, как 
туго им пришлось в последние восемь 
лет в Луганске. По их словам, жизнь 
походила на пребывание в каком-то 
концлагере. Русское население там 
было абсолютно бесправно. Униже-
ния даже без повода и ощущение, 
что жизнь абсолютно ничего не сто-

ит – это стало для русских повседнев-
ностью. Валентина Викторовна рас-
сказала, что даже получение пенсии 
превращалось в некий ритуал, где 
демонстрировалось: за людей местная 
власть их не считает. А они очень жда-
ли, когда наконец Россия их спасет.

Кроме того, что оказали помощь 
обратившимся беженцам, сотруд-
ники детского фонда сформировали 
посылки с гуманитаркой, которые пе-
редали на Украину с сотрудниками 
Росгвардии.

Пока неизвестно, приедут ли 
те 500 беженцев, о которых было 
объявлено. Но в любом случае, гу-
манитарка дойдет до тех, чьи се-
мьи пострадали из-за сегодняшних 
событий. 

С����� ��������������
Сейчас проходит движение «Своих 

не бросаем», и детский фонд, как уже 
мы видим, активно в него включился.

Но, по словам Оксаны Овчинни-
ковой, круг своих, которых нельзя 
бросать, куда шире, чем многие это 
понимают.

– Свои – это те, кто там выполняет 
служебно-боевые задачи, их семьи, 
которые остались здесь, – говорит 
председатель Алтайского отделе-
ния Российского детского фонда. – 
Это также и наши тяжело больные 
дети, которые оказались сейчас 
в сложной ситуации. Ведь лекар-
ства, жизненно необходимые им,  
либо очень дорогие, либо отсутству-
ют на территории России... И такую 
проблему тоже нужно решать.

Ситуации, когда требуется по-
мощь женам военнослужащих, так-
же возникают. Например, в детский 
фонд недавно обратилась одна из 
них. С начала февраля ее супруг уе-
хал на учения. С тех пор связи с ним 
нет, нет и материальных поступле-
ний от него. А в семье двухлетний 
ребенок. Где сейчас муж, можно 

только догадываться… Возможно, 
у кого-то еще такая же ситуация. 
В детском фонде готовы принять, 
выслушать, помочь.

– К нам приходят люди, которые 
воевали в горячих точках, – гово-
рит Оксана Овчинникова. – Когда 
начинаешь объяснять, что нужно 
передать военнослужащим, они 
вспоминают, как им самим прихо-
дилось. Иногда видишь, как у муж-
чин слезы на глазах появляются 
и ветераны стараются помочь своим 
«братишкам» – так называют тех, 
кто сейчас на передовой.

Отклик на общую беду – это все-
народное движение. За короткий 
промежуток времени мы объе-
диняемся как нация, защищаем 
своих, интересы страны, и потому 
остаемся великой нацией, счита-
ют в детском фонде. «АП» нечего 
добавить.

Тамара ЛОГИНОВА, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

.БЛАГОУСТРОЙСТВО. .АКЦИЯ.

.МИЛОСЕРДИЕ.

.ОФИЦИАЛЬНО.

.ЗДРАВООХРАНЕНИЕ.

Голосуем и делаем

Откликаясь на общую беду

В Куйбышево построили детскую площадку, теперь дело за спортивной.

На пьедестале почета рыбаки с наибольшим уловом.Автопробег в Поспелихе.

(Начало на 1 стр.)

Сообщение
Избирательной комиссии Алтайского края

В связи с досрочным прекращением полномочий чле-
на Волчихинской районной территориальной избиратель-
ной комиссии с правом решающего голоса и на основании 
пункта 11 статьи 29 Федерального закона «Об основных га-
рантиях избирательных прав и права на участие в референ-
думе граждан Российской Федерации», пункта 7 статьи 36 
Кодекса Алтайского края о выборах, референдуме, отзыве 
Избирательная комиссия Алтайского края объявляет о при-
еме предложений по кандидатурам для назначения нового 
члена указанной избирательной комиссии с правом реша-
ющего голоса на вакантное место.

Предложения по кандидатурам принимаются Избира-
тельной комиссией Алтайского края до 4 апреля 2022 года 
по адресу: 656049, г. Барнаул, пр. Ленина, д. 59, каб. 318, 
тел. (3852) 36-72-30.

Почти 100%
за 10 минут

В селах региона стартовали выездные акции Ал-
тайского центра по профилактике и борьбе со 
СПИДом. В составе команды – врачи, которые про-
водят экспресс-тестирование, а также психолог 
и социальный работник.

В программе мобильного 
комплекса 10 районов края. 
Совсем скоро он отправится 
в Заринский, Калманский, 
Тальменский, Первомайский и 
Косихинский районы. А пока 
мобильный комплекс посетил 
Павловск. Жители не только 
смогли пройти экспресс-тести-
рование, но и задать любые во-
просы о ВИЧ-инфекции.

– В Павловске проживает 
200 инфицированных. Каж-
дый пациент находится под 
наблюдением врачей, – расска-
зала Ирина Попова, врач-ин-
фекционист Центральной 
районной больницы Павлов-
ска. – Большинство из них 
получают антиретровирус-
ную терапию. Диспансерным 
наблюдением охвачены все 
больные.

Валерий Шевченко, глав-
ный врач Алтайского краево-
го центра по профилактике и 
борьбе со СПИДом, отметил, 

что результат теста можно 
узнать уже через 10 минут. 
Достоверность – 98%.

Главная цель акции – по-
вышение доступности насе-
ления к экспресс-тестиро-
ванию на ВИЧ-инфекцию, 
снижение стигматизации 
в ее отношении, выявление 
и ранняя постановка на учет 
лиц с установленным диагно-
зом. Медики рекомендуют 
проходить обследование раз 
в полгода.

Наталья АНДРОНОВА
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Экспресс-тест показывает результат уже через 10 минут.

«Онкопатруль» 
отправится в районы

После снятия большин-
ства ковидных ограни-
чений возобновляется 
работа «Онкопатру-
лей». В ходе первого 
из них врачи краевых 
медучреждений обсле-
дуют жителей Камен-
ского округа.

31  м ар т а  и  1  а п р е л я 
с пе ц иа л ис т ы к рае вог о 
онкологического диспан-
сера и Диагностического 
центра будут консультиро-
вать жителей Каменского, 
Крутихинского, Панкруши-
хинского, Тюменцевского 
и Баевского районов. Ос-
новными направлениями 
онкопоиска станут злокаче-
ственные новообразования 

молочной железы, женской 
и мужской половых систем 
и кожи.

Также в рамках «Онко-
патруля» пройдет обучение 
врачей диагностических 
подразделений Центра ам-
булаторной онкологической 
помощи Камня-на-Оби.

Чтобы за п исат ьс я на 
консультацию, необходимо 
обратиться в регистратуру 
поликлиники районной боль-
ницы по месту прописки. 
Медицинские организации 
вышеназванных районов 
также самостоятельно фор-
мируют списки участников 
из пациентов с подозрением 
на злокачественное заболева-
ние или входящих в группы 
риска.

Татьяна ПЕРВОВА
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

МОЗАИКА

Алтайское лето всегда дарит интереснейшие 
культурные события – как краевого, так и обще-
российского масштаба. Чего ждать нам в этом 
году? О главных фестивалях рассказала министр 
культуры Елена Безрукова.

 К�������  ���������-
����  ��������� Р������ 

Р��������������
С 22 по 25 июня в Алтай-

ском крае состоится праздно-
вание 90-летия со дня рожде-
ния Роберта Рождественского.

Первые Рождественские 
чтения в Алтайском крае со-
стоялись в 2007 году, а в 2017-м 
знаковое событие получило 
статус краевого литературного 
фестиваля Роберта Рождествен-
ского. Главные события этого 

праздника творчества проходят 
в столице края и на родине поэ-
та, в райцентре Косиха. Тради-
ционно фестиваль открывает-
ся литературно-музыкальной 
программой в ГМИЛИКА.

 «Ш��������� ���
�� А����»

Одним из главных культур-
ных событий года уже не одно 
десятилетие является этот все-
народный праздник.

– Шукшинский кинофести-
валь вошел в число фестива-

лей, поддержанных Министер-
ством культуры РФ, – сказала 
Безрукова. – На фестивале 
по-прежнему будут представ-
лены полный и короткий 
метр. Прием заявок продол-
жится до 15 мая. В середине 
мая мы сообщим, сколько 
отобрано заявок, представим 
афишу кинофестиваля. Что 
касается проведения празд-
ника, естественно, мы будем 
учитывать эпидобстановку. 
Если массовые мероприятия 
будут позволены, то плани-
руем вернуться к нашему 
обычному формату. Поэтому 
сводный план мероприятий 
Шукшинских дней еще не 
утвержден. У нас имеется «на-
бор событий», которыми мы 
бы хотели насытить афишу 
фестиваля. Например, в му-
зее Шукшина запланированы 
два интересных выставочных 
проекта. Кстати, музею в этом 
году исполняется 45 лет.

В рамках Шукшинских 
дней состоится интересный 
обменный проект между му-
зеем Шукшина и музеем Аста-
фьева (ему в этом году – 25!).
В Сростках будет представлена 
выездная выставка Краснояр-
ского краеведческого музея
о Викторе Астафьеве, а в Крас-
ноярск отправится выставка 
«Там, где живёт Шукшин». Ле-
том у нас пройдет интересная 
презентация литературных 
музеев Крыма. А это и Цве-
таева, и Волошин, и Паустов-

ский… Еще одним событием, 
которое мы задумывали, но не 
смогли провести в прошлые 
годы, будет межрегиональный 
фестиваль «Чудики». На нем 
представят самобытных на-
родных мастеров из разных 
регионов.

 Ф�������� «ШАГ»
Как известно, идейный 

вдохновитель форума студен-
тов и выпускников театраль-
ных вузов «ШАГ» Константин 
Яковлев покинул наш край. 
Но праздник остается с нами, 
так кто же станет преемником 
организатора этого фестиваля? 
«В музыкальном театре суще-
ствует логичная преемствен-
ность. Татьяна Столбовская, 
главный режиссер театра,
в свое время была помощни-
ком Яковлева, имела отноше-
ние к проведению фестиваля. 
«ШАГ» состоится в следующем 
году», – резюмировала Елена 
Безрукова.

 Ф��������
�������� 

Этот праздник в Романово –
одна из визитных карточек 
района. И его проведение так-
же находится в зависимости 
от санитарно-эпидемиологи-
ческой обстановки, а не от по-
литической. Если массовые 
уличные мероприятия будут 
разрешены, то он обязатель-

но состоится. Елена Безрукова 
заметила, что ничего не изме-
нилось в тезисе «Алтайский 
край – многонациональный 
регион», а украинская культу-
ра является составной частью 
многонациональной культуры 
России. В готовящейся сейчас 
официальной программе от-
крытия Года культурного на-
следия народов России будут 
номера и русской культуры, и 
других национальных – в том 
числе украинской.

 М�������������
������������

��������� «В����
С�����»

Праздник запланировано 
провести в августе на пло-
щадке бийского аэропорта. 
Елена Безрукова отметила, 
что Министерство культуры 
не является организатором 
фестиваля. Мероприятие 
коммерческое, однако наш 
Минкульт выступает его парт-
нером.

«Анонс события как раз со-
держит строку о том, что фе-
стиваль состоится при условии, 
если массовые мероприятия 
будут разрешены. Мы надеем-
ся, но пока прогнозы об этом 
делать рано. Посмотрим по об-
становке», – уточнила министр 
культуры.

Светлана
АЛЕКСАНДРОВА

Фестивальное лето
  КУЛЬТПОХОД .

  КРИМИНАЛ .

Впереди нас ждет немало мероприятий. В том числе при поддержке этнокультурных организаций.

  ПРИРОДА И ЛЮДИ .
Новый

этноспорт
В пяти регионах России, 

в том числе и в Алтайском 
крае, в этом году появят-
ся отделения спортивной 
федерации кок-бору, или 
«козлодрания». Это ста-
ринная конно-спортивная 
игра, в ходе которой всад-
ники пытаются забросить 
тушу козла на территорию 
соперника.

Как рассказала ТАСС пре-
зидент Союза кок-бору и на-
циональных видов спорта 
РФ Кристина Карамышина, 
в 2021 году была зарегистри-
рована первая в России спор-
тивная федерация. В теку-
щем году намечено открыть 
отделения в Дагестане, Та-
тарстане, Новосибирске, 
Алтайском крае и Бурятии.

Сегодня в России в 48 
командах насчитывается 
579 спортсменов. Особенно 
развит этот этноспорт в Ре-
спублике Алтай, где создана 
федерация кок-бору, есть
12 команд, которые участву-
ют в международных сорев-
нованиях.

Татьяна ПЕРВОВА

Алтай
купеческий
Сотрудники Алтайского 

краеведческого музея за-
пустили очередной цикл 
лекций. На этот раз они 
будут посвящены купе-
ческому Алтаю.

Их прочитают крупней-
ший специалист по эконо-
мической истории региона, 
доктор исторических наук 
Валерий Скубневский и из-
вестный урбанист, кандидат 
исторических наук Даниил 
Дегтярёв.

Слушатели узнают об 
основных этапах развития 
купечества в Сибири, о том, 
какое значение это имело 
для Барнаула, поговорят 
про именитые купеческие 
фамилии и погрузятся
в повседневную жизнь Алтая 
дореволюционного периода

Встречи будут проходить 
в здании купца Зубова на пр. 
Красноармейский, 28.

Первая лекция состоится 
20 марта в 15.00 – Валерий 
Скубневский расскажет
о предпринимателях доре-
волюционного Алтая.

Необходима предвари-
тельная регистрация на 
лекцию. Справки по тел.
8 (3852) 205-144.

Дмитрий СЕРДОВ

  �АП��ИНФО .

  ЗАНЯТНО .

Верните деньги
«Фитнес-браслет перестал 

подключаться к онлайн-сервису, 
вероятно, из-за западных санк-
ций. Можно ли вернуть гаджет 
с ограниченным функционалом 

обратно в магазин?

Василий Смирнов, г. Заринск».

Как рассказали в Роспотребнадзоре, 
согласно законодательству, изготовитель 
обязан обеспечить возможность использо-

вания товара в течение его срока службы. 
Для этого в ремонтные организации по-
ставляются комплектующие и осущест-
вляется соответствующее техническое 
обслуживание.

Так, даже если гарантийный срок закон-
чился и прошло более двух лет, требования 
по ремонту могут быть заявлены изготовите-
лю или его уполномоченному представителю 
при существенном недостатке. Роспотреб-
надзор подчеркивает, что прекращение ра-
боты программного обеспечения, например, 

может быть признано таким существенным 
недостатком.

Требование по ремонту можно заявить в 
течение установленного для каждого товара 
срока службы или при его отсутствии – в 
течение 10 лет со дня передачи устройства 
потребителю. Если ваше обращение не 
рассмотрено или не удовлетворено, можно 
потребовать у поставщика возврат денег за 
некачественный товар. Все это прописано в 
законе «О защите прав потребителей».

Подготовил Никита ИВАНОВ

По заповедным
островам края

Среди книжных новинок проходящего краевого 
фестиваля «Издано на Алтае» представят 
разработки Тигирекского заповедника.

В этом году экологи презентуют в Шишковке свои об-
разовательные настольные игры, посвященные охране 
природы в нашем крае. Сотрудники отдела экологического 
просвещения познакомят присутствующих с природой и 
уникальными объектами Тигирекского заповедника и 
национального парка «Салаир», поделятся опытом созда-
ния и применения своих игр в рамках грантового проекта 
«Настольные игры об ООПТ Алтайского края в экологиче-
ском образовании и просвещении на территории региона».

Автор-разработчик, методист по экопросвещению запо-
ведника Олеся Южкова подробно расскажет про каждую 
из игр, познакомит с нюансами игрового процесса, анон-
сирует начало конкурса методических разработок для 
сотрудников организаций основного и дополнительного 
образования, учреждений культуры края. «Информация 
о конкурсе будет полезна всем, кто хотел получить эф-
фективный инструмент для проведения экологических 
мероприятий, наглядно показывающих ценность охра-
няемых природных территорий нашего края. В связи
с большим интересом, проявленным к играм в прошлом 
году педагогами и работниками музеев и библиотек, мы, 
кстати, планируем предоставить желающим ссылку на 
интернет-ресурс с возможностью скачивания электронной 
версии «Заповедных островов Алтайского края», – расска-
зала «АП» Олеся Южкова.

Презентация настольных игр Тигирекского заповед-
ника состоится в понедельник, 21 марта, с 13.00 до 15.00 в 
Алтайской краевой универсальной научной библиотеке 
им. В.Я. Шишкова.

Ксения ТЕВС
Фото предоставлены пресс-центром

Тигирекского заповедника

Ограбили –
и бежать…

В Барнауле задержаны двое жите-
лей Заринска, которые позарились 
на имущество пенсионерки.

Сообщение о том, что двое мужчин 
вырвали из рук пожилой женщины 
сумку, в которой находились пенси-
онное удостоверение, банковская и 
различные дисконтные карты, посту-
пило в полицию 19 января 2022 года. 
К правоохранителям обратилась дочь 
пострадавшей.

Как было установлено, злоумыш-
ленники зашли за женщиной в подъ-
езд многоэтажного дома, а следом и 
в лифт. Там и напали… Сумку по-
лицейские обнаружили на улице за 
углом дома. А разорванный пакет с 
покупками, но уже без кошелька, в 
котором было 500 рублей, – на лест-
ничной площадке.

Со слов женщины составили ори-
ентировки с приметами грабителей.
И вскоре выяснилось, что к нападению 
на пенсионерку могут быть причаст-
ны двое жителей Заринска. Их опера-
тивники задержали уже в Барнауле. 
Мужчины оказались двоюродными 
братьями, ранее оба привлекались к 
уголовной ответственности.

Сразу же после грабежа они поспе-
шили скрыться, потратив похищен-
ные деньги на такси до Барнаула… Но 
это их не спасло.

Братья признались в преступлении 
и рассказали, что целенаправленно 

шли за женщиной, проследив ее 
маршрут от магазина до дома. Теперь 
они взяты под стражу. Им вменяется 
грабеж.

Взятки
за «скорость»

Работник транспортной отрасли 
попался на взятках, которые систе-
матически брал у локомотивных 
бригад.

Сотрудники отдела экономической 
безопасности и противодействия кор-
рупции Алтайского линейного управ-
ления (ЛУ) МВД России установили 
факты получения взяток 32-летним 
работником одного из предприятий 
железнодорожного транспорта. Рабо-
тая в должности техника по расшиф-
ровке лент скоростемеров – приборов, 
фиксирующих параметры движения 
поезда, мужчина за незаконное воз-
награждение скрывал допущенные 
локомотивными бригадами наруше-
ния. За определенную плату он не 
вносил руководству предложения 
о привлечении виновных к ответ-
ственности.

Как сообщила «АП» пресс-служба 
Алтайского ЛУ МВД России,  с ноя-
бря 2018 года по февраль 2021 года 
мужчина как минимум дважды по-
лучал от машинистов-инструкторов 
локомотивов денежные переводы на 
свой банковский счет на сумму более
40 тысяч рублей.

По факту взяток возбуждено и рас-
следуется уголовное дело, выявляются 
и другие возможные эпизоды проти-
воправной деятельности фигуранта.

Без исследований
и документов

Бывший ветврач Управления 
ветеринарии государственной ве-
теринарной службы Алтайского 
края по Барнаулу осужден за взятку.

Как сообщила «АП» помощник руко-
водителя регионального Следкома РФ 
Елена Коновалова, мужчина частями 
получил взятку в размере более 360 ты-
сяч рублей от торгового представителя 
одного из обществ с ограниченной 
ответственностью. Деньги предна-
значались за оказание содействия
в поставке непищевых субпродуктов 
на одно из предприятий города без 
ветеринарно-лабораторных исследо-
ваний и ветеринарно-сопроводитель-
ных документов. Для изготовления 
колбасной продукции.

В ходе следствия ветврач полностью 
признал свою вину. Суд, приняв во 
внимание доводы следствия, признал 
преступление доказанным. Назначил 
наказание – 3 года колонии строгого 
режима. Также мужчина оштрафо-
ван на 1 миллион 97 тысяч рублей
и лишен права заниматься деятельно-
стью, связанной с государственным 
ветеринарным контролем.
Подготовила Тамара ЛОГИНОВА

  КРАТКО .

КСТАТИ
Первый вопрос министру был о возможных изме-
нениях в планах учреждений культуры в связи с 
известными событиями, о патриотической теме 
мероприятий. На это Безрукова заметила, что пла-
ны формируются заранее, на год. «И поскольку мы 
говорим о государственных, муниципальных учреж-
дениях, то для них характерно проведение меропри-
ятий патриотической направленности, – сказала 
она. – Две основные темы этого года – юбилей края и 
Год культурного наследия народов России. Обе темы 
посвящены большой и малой родине».

Долголетие напрямую зависит от 
образа жизни человека, в частно-
сти от его рациона. Какие продукты 
рекомендуется употреблять как 
можно реже, чтобы не создавать 
проблем для своего организма?

В список потенциа льно опасных 
продуктов попали говядина, курица
и молочная продукция. Причина тому –
серосодержащие аминокислоты: мети-
онин и цистеин. Совсем отказаться от 
этих структурных элементов нельзя, по-
скольку они участвуют в большом количе-
стве метаболических процессов. Однако 
ограничение их количества в рационе 
положительно сказывается на здоровье, 
отмечают на научно-популярном портале 
«Вечная молодость».

Специалисты уже не первый год изуча-
ют на животных связь низкокалорийной 
диеты и продолжительности жизни. Опы-
ты на мышах показывают, что при более 
редком питании грызуны живут дольше, 
а их физическое состояние улучшается. 
Однако ученые не могли понять, какие 
именно продукты и вещества плохо вли-
яют на здоровье.

Исследователи из США обратили внимание 
на серосодержащие аминокислоты. Экспери-
менты на грызунах показали, что снижение их 
в рационе на 80% увеличивало максимальную 
продолжительность жизни на 40%.

Кроме того, ученые заметили общее 
улучшение здоровья организма: снижал-
ся риск заболеваний сосудов и онкологии, 
происходило уменьшение массы тела.

Прошли и исследования и на людях с уча-
стием 120 тысяч добровольцев. У тех, кто 
употреблял серосодержащие аминокислоты, 
риск проблем с сердцем увеличивался на 
12%, а угроза смерти – на 28%. По словам дие-
толога Лизы Янг, важно добавлять в рацион 
фрукты, овощи, а мясные белки заменять 
растительными. Для этого отлично подойдет, 
например, фасоль, сообщает ФАН.

Порфирий ТАМИН

От питания к долголетию
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